



Protokoll der Bezirksdelegiertenversammlung vom 22.05.2023 in Inden Altdorf

TOP 1: Begrüßung und Gedenken der Verstorbenen

Der Vorsitzende Chr. Tielens eröffnete die Versammlung um 19:15 Uhr. Er begrüßte die Anwesenden und bat sich für das Gedenken der verstorbenen Schützen zu einer Schweigeminute von den Plätzen zu erheben. Stellvertretend für die im vergangenen Jahr verstorbenen Schützen nannte der Vorsitzende den Schützen Martin Viehöver.

TOP 2: Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung

Es waren 19 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

TOP 3: Genehmigung der eingegangenen Anträge und der Tagesordnung

Es ist ein Antrag zur Reduzierung der Startgelder für die Bezirksmeisterschaften im kommenden Jahr form- und fristgerecht beim Vorsitzenden eingegangen. Der Aufnahme des Antrages wurde durch die Versammlung zugestimmt und wird im Tagesordnungspunkt 11 – Finanzplanung – mit aufgenommen. Entsprechende Tagesordnung wurde durch die Versammlung genehmigt.

TOP 4: Genehmigung des Protokolls der Bezirksdelegiertenversammlung vom 20.06.2022

Zum vorbenannten Protokoll der Bez.-Delegiertenversammlung teilt der Vorsitzende mit, dass nicht der Bezirkssportleiter Detlef Frohn unter TOP 6.2 Bericht des Sportleiters, sondern sein Stellvertreter Siegfried Ohler berichtete. Im Wesentlichen berichtete er, dass die Bezirksnadeln für die Sieger leider nicht pünktlich zu den Wettkämpfen zur Verfügung stehen und diese zu einem späteren Zeitpunkt über den jeweiligen Vereinen zugestellt werden. Unter Berücksichtigung der entsprechenden Änderung wurde das Protokoll durch die Versammlung genehmigt.

TOP 5: Ehrungen

Es fanden keine Ehrungen statt. Ursprünglich sollte Martin Viehöver geehrt werden.

TOP 6: Berichte des Vorstandes

6.1 Vorsitzender

Der Vorsitzende hat im vergangenen Jahr an den RSB-Vorstandsitzungen teilgenommen und hat bei den Sportleitersitzungen den Bezirk Aachen vertreten. Weitere Teilnahmen durch den Vorsitzenden erfolgen bei den Gebietsversammlungen und zwei Kreisversammlungen. Zu den aktuellen Tagesordnungspunkten TOP 13 – Bezirksmeisterschaften und TOP 15 Termine wird noch entsprechend vorgetragen.

6.2 Sportleiter

Der Bezirkssportleiter Detlef Frohn kann urlaubsbedingt nicht an der Versammlung teilnehmen, hat aber seinen Bericht dem Vorsitzenden zur Verfügung gestellt, den der Vorsitzende der Versammlung verlas.

Im Rahmen der Bezirksmeisterschaften ist es in diesem Jahr zu 19% Ausfällen bei Starts gekommen. Im Gegensatz dazu beliefen sich die Ausfälle im Jahr davor auf 23%.

Treffen mit den Referenten soll auch in Zukunft regelmäßig durchgeführt werden. Termine für kommende Meisterschaften werden bis zum September festgelegt. KK-100m wird bei der kommenden Meisterschaft auf den Stand von Holthausen durchgeführt.

Im Rahmen der Durchführung der Bez.-Meisterschaft gilt der Dank den Standbetreibern und Referenten für die reibungslose Durchführung. Ein besonderer Dank gilt Hans Kamerseder, Bernd Kreuz und Jürgen Lützeler die als Standaufsichten im Einsatz waren sowie Siggie Ohler und Dittmar Gerwien für die Unterstützung.

6.3 Damenleiterin

Es liegt kein Bericht vor

6.4 Jugendleiter

Gottfried Crützen berichtet über die Aktivitäten des abgelaufenen Jahres hierzu zählte neben der Teilnahme an den Bezirksmeisterschaften die Wahl der Jugendsprecher auf Kreis- und Bezirksebene. Die Wahl fand am 22. April 2023 im Rahmen der Bezirksjugendversammlung in Altdorf statt. Ebenfalls fand im Jahr 2022 die Talentförderung des RSB statt, die der Bezirk Aachen an verschiedenen Terminen durchführen konnte.

Das Bezirksjugendvergleichsschießen musste in 2022 leider mangels Teilnehmer abgesagt werden. Im Jahr 2023 soll das Bezirksjugendvergleichsschießen am 16. und 17. September in Koblenz stattfinden. Dieser Termin steht im Konflikt mit dem DSB-Pokal Finale sowie der Gebietsmeisterschaft, die ebenfalls während dieser Zeit stattfinden.

Auf Grund dieser Problematik von Termin-Doppelbelegungen, bat der Vorsitzende um Zusendung des Sachverhalts per Mail an ihn und die RSB-Jugendleitung.

6.5 Referenten

Keine Berichte bzw. besondere Vorkommnisse

6.6 Liegaleiter

Liegaleiter Bernd Kreuz kann wegen Krankheit an der Versammlung nicht teilnehmen. Im Vorfeld der Versammlung hat er sich mit dem Vorsitzenden abgestimmt und mitgeteilt, dass in seinem Bereich einen reibungslosen Ablauf im vergangenen Jahr ohne besondere Vorkommnisse gab. Erfreulicherweise gibt es in diesem Jahr eine SpoPi und LP Gruppe die an den Wettkämpfen teilnimmt.

6.7 Geschäftsführer

Dittmar Gerwien stellt den Geschäftsbericht mit Jahresabschluss des vergangenen Jahres vor.

6.8 Kassenprüfer

Die beiden Kassenprüfer Horst Vorstedt und Helmut Brechmacher bescheinigten dem Geschäftsführer eine einwandfreie Kassenprüfung.

TOP 7: Entlastung des Vorstandes

Der Kassenprüfer Helmut Brechmacher stellten den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wurde einstimmig durch die Versammlung erteilt.

TOP 8: Neuwahlen

8.1 Stellvertretender Bezirksvorsitzender

Vorschlag – Christof Reiners, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.2 Bezirkssportleiter

Vorschlag – Detlef Frohn, die Wahl erfolgte mit einer Gegenstimme.

8.3 Bezirksligaleiter

Vorschlag – Bernd Kreuz, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.4 Gewehrreferent

Vorschlag – Petra Frohn, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.5 Pistolenreferent (2.10, 2.45, 2.60)

Josef Hermanns tritt nicht mehr an. Keine Vorschläge – die Referentenposition wird nicht besetzt

8.6 Pistolenreferent (2.53 – 2.59)

Vorschlag – Dirk Michels, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.7 Wurfscheibenreferent

Vorschlag – Peter Vaßen, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.8 Lfd. Scheibenreferent

Vorschlag – Tilo Weigel, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.9 Unterhebelreferent

Vorschlag – Walter Bartsch, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.10 Ordonanzgewehrreferent

Vorschlag – Walter Bartsch, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.11 Armbrustreferent

Vorschlag – Ulrich Pelzer, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.12 Bogenreferent

Vorschlag – Edgar Hastenrath, die Wahl erfolgte einstimmig.

8.13 Vorderlader Referent

Nicht besetzt – Uli Kelleter übernimmt weiterhin kommissarisch das Referentenamt.

8.14 Vorderlader-Flintenreferent

Nicht besetzt – Uli Kelleter übernimmt weiterhin kommissarisch das Referentenamt.

8.15 Pressewart

Keine Vorschläge – die Position wird nicht besetzt.

8.16 Protokollführer

Vorschlag – Hans Kamerseder, die Wahl erfolgt einstimmig.

8.17 zwei Kassenprüfer

Vorschlag – Horst Vorstedt und Helmut Brechmacher, die Wahl erfolgte jeweils einstimmig.

Alle vorbenannten und gewählten Vorstandsmitglieder und Kassenprüfer nahmen die Wahl an.

TOP 9: Bestätigung der Wahl der Bezirksjugendvertretung

Bei der Wahl am 22.04.2023 wurden die nachfolgenden Personen durch Bezirksjugendvertretung gewählt.

Bezirksjugendleiter: Gottfried Crützen. Die Neuwahl der Stellvertreterin erfolgt 2025. Aktuelle Stellvertreterin ist Nina Hölzen

Bezirksjugendsprecherin: Julia Hack, Verteterin: Jil Vogelsang,

Bezirksjugendsprecher: Denny Vogelsang, Vertreter: Louis Gazda

Vorbenannte Bezirksjugendvertretung wurde einstimmig durch die Versammlung bestätigt.

TOP 10: Bekanntgabe der Kreisvertreter für die Gebietsdelegiertenversammlungen

Für den Kreis 061: Hildegard Mehlkopf und Hubert Küchen, Ersatzmitglied Christian Junker

Für den Kreis 062: Horst Vorstedt

Für den Kreis 063: Egon Czekala und Johannes Gaastra

Für den Kreis 065: Es wurde kein Kreisvertreter benannt

TOP 11: Finanzplanung

Dittmar Gerwien stellt den Finanzplan für das kommende Jahr vor. Es soll weiterhin an dem Vorhaben festgehalten werden, den aktuellen Kassenbestand i.H.v. 11.800 € auf ca. 7.000 € zu reduzieren. Aus diesem Grund soll über den mit TOP 3 aufgeführten Antrag – Reduzierung der Startgelder – auch für das kommende Jahr abgestimmt werden. Aus diesem Grund wurde erneut der Antrag gestellt die Startgelder um 50% zu senken.

Dem gestellten Antrag wurde einstimmig stattgegeben, so dass auch für das kommende Jahr die Startgelder um 50% reduziert werden.

TOP 12: Eingereichte Anträge

Wurde im Rahmen der Finanzplanung (TOP 11) mit aufgenommen und abgestimmt.

TOP 13: Bezirksmeisterschaften

Joachim Mehlkopf führt zu den Möglichkeiten der Entzerrung der Meisterschaften wie folgt aus: Für die Meisterrunde 2024 melden die Vereine die Vereinsmeisterschaftsergebnisse wie gehabt mit VM-Report an den Kreis die Aussage des Schützen, ob er an der Kreismeisterschaft teilnehmen möchte oder nicht. Schützen die mit ja antworten, bekommen dann eine Einladung zur Kreismeisterschaft und nehmen dort auch teil. Schützen die mit nein antworten und somit in der Meisterrunde erst im Bezirk einsteigen, werden mit dem vom Verein mit VM-Report an den Kreis gemeldeten Ergebnis weiter an den Bezirk gemeldet und schießen dann die Bezirksmeisterschaft.

Bei der Kreismeisterschaft muss der Schütze die Entscheidung treffen, ob er die Bezirksmeisterschaft schießt oder ob er diese auslassen möchte. Jeder Einzelschütze der auch als Mannschaftsschütze startet, muss an den gleichen Meisterschaften wie die übrigen Schützen seiner Mannschaft, an den Meisterschaften teilnehmen, bzw. diese überspringen.

Disziplinen, die auf Kreisebene nicht geschossen werden, können somit auf Bezirksebene nicht ausgelassen werden.

Der Vorsitzende dankte Joachim Mehlkopf für die ausführliche Darlegung.

C. Tielens wies die Versammlung darauf hin, dass der 100m Stand in Aachen leider nicht mehr zur Verfügung steht. Um die kommenden Meisterschaften jedoch durchführen zu können, wartet er aktuell auf Terminvorschläge von Holthausen, um die Bezirksmeisterschaften dort durchführen zu können.

TOP 14: Siegerehrungen der Bezirksmeisterschaften

Nadeln liegen keine vor. C. Tielens und Bernd Kreuz werden Nadeln und Auszeichnungen der Ligarunde und Meisterschaft den jeweiligen Personenkreis zukommen lassen.

TOP 15: Termine, Anfragen und Mitteilungen

Landeskönigsschießen findet am 01.10.23 statt. Zukünftig wird für das Landeskönigsschießen ein Startgeld erhoben.

In der Disziplin Bogen gibt es jetzt einen Referenten im Bereich Para-Sport bei RSB. Ansprechpartner im Bereich Pistole und Gewehr ist C. Tielens. Bei entsprechendem Bedarf bitte C. Tielens ansprechen, bzw. im Bereich Bogen direkt auf den RSB zugehen.

Joachim Mehlkopf weist im Rahmen des Themas „Prävention sexualisierte Gewalt im Sport“ auf die Problematik hin, die zukünftig auf Vereine zukommen kann. Vereine werden angehalten, eine Risikoanalyse vorzunehmen, an welchen Stellen es zu Übergriffen kommen könnte und müssen diesbezüglich vorbeugende Maßnahmen treffen. Einzelheiten hierzu gibt es auf den Seiten des Landesportbundes, Stadtportbundes und RSB.

Der Vorsitzende Christian Tielens bedankte sich bei den Anwesenden für rege Diskussionen und schloss die Versammlung um 20:50 Uhr.

Christof Reiners - Protokollführer